

Luege pide aumento a tarifas del agua



Durante el foro sobre el agua, el funcionario de la Conagua, José Luis Luege, señaló que es necesario aumentar el precio a la tarifa; además de que la gente pague el consumo del vital líquido. Foto de Juan Pablo Cruz

Iliana Chávez M.

El director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo, y el titular del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), Ramón Aguirre Díaz, se pronunciaron por aumentar las tarifas de agua en el país para combatir la escasez del líquido y hacer buen uso del vital líquido.

Durante su participación en el foro de consulta sobre el proyecto de Ley de Agua Potable y Saneamiento organizado por el Senado de la República, Luege Tamargo se pronunció a revisar las tarifas de dicho recurso, ya que las actuales son muy bajas y tienen que ser más equitativas.

Mientras, Aguirre Díaz sostuvo que la política de tarifas bajas a nivel nacional no contribuye al cuidado del líquido, además de que genera problemas de calidad en el servicio.

Luege Tamargo admitió que la situación es crítica en la mayor parte del país por la sobreexplotación de acuíferos y el crecimiento poblacional, por lo que se debe impulsar el uso eficiente del fluido y su pago oportuno, así como el tratamiento de aguas

residuales y su reuso para mantener la viabilidad y desarrollo sustentable.

El titular de (Conagua), señaló que urge una política hídrica federal sólida, con una mayor coordinación con instancias estatales y municipales, además de tecnificar al máximo el riego agrícola, a donde se destina el mayor porcentaje del agua.

Sobre la iniciativa de ley que analiza el Senado dijo debe garantizar el acceso universal del líquido de calidad y que la población tenga acceso a agua purificada, filtrada y al tratamiento del líquido residual al máximo posible.

En tanto, el funcionario del Gobierno del Distrito Federal informó que la mayoría de los organismos estatales y municipales del agua están ampliamente subsidiados, y no hay continuidad en el sector pues está sujeto a los ciclos de los gobernantes.

Si bien se requieren 17 mil millones de pesos para tener en el 2030 una cobertura de agua para 26 millones de habitantes, urge una cantidad similar adicional para renovar la infraestructura hidráulica nacional, subrayó.

Por su parte, al inaugurar el foro, el l... Continúa en siguiente hoja



| | | |
|----------------------------|----------------------------|--------------------|
| Fecha 10.06.2009 | Sección Nacional | Página 7 |
|----------------------------|----------------------------|--------------------|

der de los senadores del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Navarrete, afirmó que es notable la incapacidad de los municipios para proveer con eficiencia y con claridad agua potable y saneamiento a los usuarios.

Por ello es importante reformar la ley, para impedir “que en muchos lugares del

país se arraigue la cultura del no pago por este recurso hídrico”.

“El agua es un recurso vinculado con el desarrollo de las comunidades, que requiere de atención inmediata, debido a que en su extracción se pierde entre 40 y 50 % por problemas de infraestructura; cada segundo en las ciudades se arrojan 140 mil litros de agua contaminada”.